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各位嘉宾、各位同事： 

 

  今天的宣讲会非常精彩，内容非常充实，所以时间过得

很快，已经超过两个半小时。今天我们听到的不单是国家「十

四五」规划的内容，我们听到的是国家进行「十四五」规划

背后的理念和自信。今年是中国共产党百年华诞，我们出席

很多活动，听了很多演讲，不约而同地深深受到那份理念和

自信所感动。我希望各位同事往后在落实有关香港进入「十

四五」的规划、融入国家发展大局时，都要展示那份以人民

为中心、服务人民的理念，和对我们「一国两制」制度的自

信。 

 

  今天骆主任（中央人民政府驻香港特别行政区联络办公

室主任骆惠宁）的讲话比较精简，但是他的三点意见其实意

义非常重大，我相信也是传达了中央对香港特别行政区往后

怎样聚焦发展，解决香港一般问题的要求，所以我们肯定会

记在心里，尤其是惠宁主任说「不进则退，进得慢也是退」，

这个也是往后特首对你们的要求。每一次行政长官对你们有

要求，要你们提一些改善施政的意见，必须提得早、提得好，

而且必须要落实得准确，希望各位也有这个担当。 

 

  港澳办的柳权主任（国务院港澳事务办公室副主任黄柳

权）、人民银行、发改委和科技部的同事今天给我们作了非常

充实、也非常令人受鼓舞的演讲。我相信你们每一位要是跟

李主任（科技部中国科学技术交流中心副主任李啸）一样，

在日常的工作都把香港记在心里，我们就肯定有很大的机

遇。从他们的讲话，我们知道除了「十四五」规划我刚才引

述的部分，每一个中央的部委都很愿意为香港多开一些路、

多搭一些桥，但最终还是需要人去用这个桥、走这个路。我



必须要表明，我们往后肯定是落实好这个国家规划的第一责

任人，因为我刚才说，在国家安全受到保障，选举制度得以

完善后，我们已经能够回到行政主导的初心，所以特区政府

将会是落实香港未来发展的第一责任人；但是这个第一责任

人不可能是行政长官一个人，而是整个特区的管治团队。今

天出席的每一位都是特区政府管治团队的重要人物，所以我

希望你们也展示自信，有为人民服务的理念，为香港开创一

个更美好的未来。 

 

  最后，我再次感谢骆主任的出席，还有中联办的各位副

主任，和宣讲团从北京来到为我们作一个这么重要、这么宝

贵的宣讲会。谢谢大家。 


